



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

## **DECLARA**

De Interés Legislativo el libro "Mañana es hoy. Alianzas para una ciudadanIA inteligente", de Ariel Sujarchuk.

Asimismo, vería con agrado que sea declarado de Interés Provincial por el Poder Ejecutivo a través de sus organismos competentes.

LEONARDO JOSÉ MORENO Distributo H. Cárrera de Distributo Prev. Ba. As.

**FUNDAMENTOS** 

## EXPTE. D- 2130 /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

El presente proyecto tiene como propósito declarar de Interés Legislativo el libro "Mañana es hoy. Alianzas para una ciudadanlA inteligente", del intendente del partido de Escobar, Ariel Sujarchuk, por su notable contribución al debate público sobre los desafíos y oportunidades que plantea la inteligencia artificial (IA), desde una mirada ética, social y federal.

Ariel Sujarchuk, nacido en la Ciudad de Buenos Aires en mayo de 1972, ha desarrollado una extensa trayectoria en la gestión pública, tanto a nivel local como nacional. Desde 2015 se desempeña como intendente del partido de Escobar, cargo en el que ha impulsado políticas innovadoras vinculadas a la modernización del Estado, la participación ciudadana y la transformación digital del territorio. A nivel nacional, ha ejercido funciones como secretario de Economía del Conocimiento en el Ministerio de Economía, Producción y Agricultura; presidente del Ente Nacional de Control y Gestión de la Vía Navegable; y subsecretario de Comercialización de la Economía Social en el Ministerio de Desarrollo Social. También fue secretario de Relaciones Institucionales y Comunicación en la Universidad de Buenos Aires.

Su formación periodística, su experiencia como docente universitario, asesor en comunicación política y consultor en organismos públicos y privados, se articulan en este libro con su vocación por la gestión transformadora y la innovación al servicio del bien común.

En "Mañana es hoy. Alianzas para una ciudadanlA inte-ligente", Sujarchuk plantea con claridad que la revolución digital ya no es un fenómeno futuro sino una realidad actual que atraviesa nuestras vidas, nuestras formas de vincularnos y nuestras instituciones. Con un enfoque accesible pero riguroso, la obra interpela a los distintos sectores de la sociedad —gobierno, empresas, educación y ciudadanía— a construir consensos éticos y políticos en torno a la inteligencia artificial, el big data y la cultura digital.

Entre los conceptos más destacados del libro se encuentra el de "ciudadanía digital inteligente", entendida como la capacidad de las personas para ejercer derechos, tomar decisiones informadas y participar activamente en una sociedad hiperconectada, en la que es indispensable una nueva alfabetización tecnológica. La obra propone también avanzar hacia un "Estado IAcrático", es decir, un Estado capaz de utilizar herramientas de inteligencia artificial para mejorar su eficiencia, transparencia y cercanía con la ciudadanía, sin perder de vista la dimensión humana, social y ética que debe guiar toda acción pública. El libro editado por Planeta cuento además con prólogos a cargo del prestigioso historiador Felipe Pigna y el tecnólogo Santiago Siri.

Sujarchuk aborda en profundidad las transformaciones del mundo del trabajo frente al avance de la automatización, la necesidad de políticas activas de empleo y de forma-





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

ción permanente, y los dilemas éticos que plantea la aplicación de IA en áreas sensibles como la salud, la educación o la seguridad. Asimismo, subraya la urgencia de construir marcos normativos robustos y democráticos que garanticen la equidad, la sostenibilidad y la protección de los derechos fundamentales ante los nuevos escenarios tecnológicos.

El autor destaca especialmente el rol de la educación como pilar central para una ciudadanía activa, crítica y empoderada frente a la IA. Advierte sobre riesgos como el sesgo algorítmico, la desinformación, la vigilancia masiva y la concentración del poder digital, al tiempo que subraya el potencial transformador de la tecnología cuando se pone al servicio de una sociedad más justa, equitativa y sostenible.

Mañana es hoy es, en definitiva, una invitación a pensar el futuro desde el presente, convocando a la cooperación entre gobiernos, sector privado, instituciones académicas y sociedad civil para imaginar un modelo de desarrollo que conjugue innovación tecnológica con justicia social. Desde su experiencia de gestión en Escobar, el autor propone una hoja de ruta posible y concreta para construir un ecosistema digital que potencie las capacidades humanas y promueva el bienestar colectivo.

Por todo lo expuesto, y considerando el valor académico, cultural, institucional y estratégico de esta obra, solicito el acompañamiento de mis pares para declarar de Interés Legislativo el libro "Mañana es hoy. Alianzas para una ciudadanlA inte-ligente", de Ariel Sujarchuk.

LEONARDO JOSÉ MORENO Dispredo H. Cártino de Oscado Proc. Es. As.